
令和６年度 第１回公民館運営審議会 

議事録（議事要旨） 

 

１ 開催日時  令和６年６月７日（金） 午後２時開始 

２ 開催場所  高洲公民館 研修室 

３ 出 席 者 

［委 員］ 

大友委員（委員長）、谷口委員（副委員長）、佐々木委員、坂本委員、長島委員、大川委員、

泉澤委員、林委員、永田委員、梅本委員           （欠席者：２名） 

［事 務 局］ 

教育長、教育次長、生涯学習部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江

公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長 

高洲公民館職員３名 

４ 傍 聴 者  なし 

５ 議 事 

（１）報告事項 

令和５年度公民館利用状況 

令和５年度主催事業実施統計 

令和５年度主催事業実施状況 

（２）審議事項 

    令和６年度公民館主催事業（７月～９月）開催計画 

（３）そ の 他 

６ 会議経過 

 

開  会 

勝田前委員長の退任に伴い、新たに大友委員が任命されたことから、教育長より委嘱状

を交付した。また、委員長については、互選により大友委員が新たに選任された。 

 

（１）報告事項  

令和５年度公民館利用状況、主催事業実施統計、主催事業実施状況について、各委員から

の意見や質問の概要は以下のとおり。 

委 員  中央公民館の「ヤンゴンかるた」事業について、事業効果には浦安市在住の

高校生との表記があるが、対象は小中学生となっているため、実施の形態を

伺う。また、「サッカー教室」の対象が、乳幼児と保護者となっているが、こ

の対象で実施できたのか併せて伺う。 

事 務 局  「ヤンゴンかるた」事業については、キャリア教育の一環として小学６年生

を対象に、高校生が講師となって自身の活動をお話ししたもの。また、「サ

ッカー教室」の子どもは、４歳～６歳を対象に実施し、18人が参加した。 

  



（２）審議事項 

令和６年度公民館主催事業（７月～９月）開催計画について、事務局から資料に基づいて

説明をした後、各委員からなされた意見や質問の概要は以下のとおり。 

委 員  子どもが夏休みの課題として学校に提出できる、自由研究などに関する事業

の計画を立てていただけないか。 

事 務 局  類似事業として、退職校長会が講師となり今夏に実施する「サマースクール」

では、書道や数学などの体験が可能となっている。 

委 員 長  堀江公民館の「親子ねんど教室」について、対象が未就学児となっている。

講師が南小図書館ボランティアとなっているため、対象を小学校低学年まで

広げてはいかがか。 

事 務 局  ご意見を踏まえ、小学校低学年まで対象を広げて実施したい。作品は、夏休

みの課題として学校にも提出できると考えている。 

委 員  以前、主催事業の実施にあたっては、満足度や改善点などを把握する目的で、

職員も一緒に聴講する旨の提案をした。アンケートだけでは必ずしも正確な

意見を把握できるとは限らない。効果測定の現状について伺う。 

事 務 局  より良い事業運営と効果測定の実施に向け、職員についても可能な限り事業

に立会い、聴講することとしている。 

委 員  子育て支援団体で活動しており、主催事業の効果的な告知は検討課題だと感

じる。子育て中の方に主催事業を告知する場合、浦安子育て情報サイト「Ｍ

Ｙ浦安」を有効活用してはいかがか。 

委 員  ＳＮＳを通した発信も若い母親には有効と考えるので、検討されたい。 

事 務 局  ＳＮＳでは、公式Ｘを活用した積極的な情報発信に努めているが、他の媒体

についても研究していきたい。なお、今春より「キッズビュー」の活用を開

始したところである。 

委 員  以前、主催事業ではないが、受験生などを対象に、一定時期だけでも学習の

ための室場を開放されるよう提案した。家で学習するのが難しい学生に対し、

現在の学習コーナーに加えて、一部の室場を開放いただきたいとの内容であ

る。その後の検討状況はいかがか。 

事 務 局  空いている室場の活用は施設としても検討課題となっている。他方で、一般

開放するにしても、室場を職員で予約するタイミングも難しく、実際に試行

してみなければわからないと考えている。ついては、夏季休業中に中央公民

館限定で、実証実験（試行）を行うことを予定している。 

 

（３）そ の 他 

次回の令和６年度第２回公民館運営審議会は、令和６年９月に高洲公民館で実施するこ

とを確認し閉会。 

 

（閉会：午後３時） 


